

Un nouveau timbre à l'effigie d'une Nantaise

HOMMAGE. 600 000 timbres à l'effigie de la Nantaise Alice Milliat, figure emblématique du sport féminin, entrent en circulation aujourd'hui. C'est à la Nantaise Eloïse Oddos que l'on doit sa réalisation.

Le lancement du timbre « Alice Milliat » qui a eu lieu vendredi 3 mai 2024 à la Maison des Hommes et des techniques est exceptionnel à plusieurs égards. D'abord, parce qu'il est un hommage à celle qui a œuvré toute sa vie pour promouvoir le sport féminin. Ensuite, parce que c'est une artiste nantaise, Eloïse Oddos, qui s'est vu confier la conception artistique de ce timbre et enfin parce que ce lancement à Nantes précède une diffusion à partir de ce lundi sur tout le territoire national.

La Nantaise Eloïse Oddos est « artiste du timbre » depuis 10 ans

« On nous appelle comme ça, les artistes du timbre », précise Eloïse Oddos. L'œuvre de l'illustratrice en témoigne. Véritable estampe miniature, la création artistique de ce support est un long travail de composition qui doit « raconter une histoire dans un petit format tout en restant lisible », souligne l'artiste. Un challenge qu'Eloïse Oddos relève depuis bientôt 10 ans : « J'ai



Eloïse Oddos en dédicace à l'occasion du lancement du timbre Alice Milliat.

Photo Presse Océan

été contactée par La Poste la première fois en 2015 et j'en suis aujourd'hui à mon 17^e projet philatélique. J'ai mis un pied dedans et je n'en suis

jamais partie. » Eloïse Oddos travaille à partir d'une iconographie fournie par la Poste et propose plusieurs pistes graphiques. Le

format impose des contraintes sans lesquelles « on ne serait pas aussi créatif », confie l'illustratrice. La maquette retenue pour le timbre sera

ensuite déclinée en cachet d'oblitération, document et souvenir philatéliques : autant de supports qui se complètent et offrent ainsi des espaces supplémentaires à l'expression du travail graphique.

En répondant à la commande de La Poste et de la fondation Alice Milliat, Eloïse Oddos inscrit son travail dans une histoire de transmission et explique : « Je rencontre souvent des familles dont les collections se transmettent de génération en génération »

Une sportive redécouverte en 2012

Aujourd'hui, au travers de la figure inspirante d'Alice Milliat, Eloïse Oddos contribue à mettre dans la lumière une sportive et une militante féministe trop longtemps restée dans l'ombre.

Il aura fallu qu'une chaîne de télévision japonaise débarque à Nantes en 2012 pour que les combats de cette athlète soient enfin reconnus.

Celle dont la statue trône dans le hall du Comité national olympique a désormais un timbre à son effigie.